
 

 
  

Assemblée générale annuelle 
10 juillet 2015 

Salle municipale 
Lac des Seize Iles 

  
La dixième assemblée générale annuelle de Friends / Amis est ouverte à 19h10 . Bill C lelland , 
président, présente les membres du conseil. Il a également remercié Chris Campbell, ancien résident 
du P. Il a souhaité la bienvenue au maire, Yves Baillargeon (et à plusieurs autres conseillers municipaux 
au cours de la réunion). Environ 35 membres étaient présents. 
  
Secrétaire: Cathy Mavriplis 
Le procès-verbal de l' AGA 2014 est accepté tel quel. Proposé par Suzanne Causse et appuyé par Elise 
Latour . 
  
Rapports de comité 
  
Adhésion: Mary Campbell 
Le nombre de nos membres est toujours élevé et a même augmenté l’année dernière à environ. 102 
membres . 
Au moment de la réunion, nous avions déjà 75 membres pour 2 015 + 4 nouveaux membres ce qui est 
un art fort pour si tôt dans la saison. 
  
Financial: Jacques Causse 
La situation financière est bonne, avec une saine augmentation au cours de la dernière année, 
principalement en raison des ventes de calendriers, de l’augmentation du nombre de membres et du 
salon classique des bateaux et des voitures. 
M oved par Suzanne et Causse appuyée par Pieter Folmer, a accepté le rapport financier. 
  
Plan urbain: David Logan 
David Logan et Chris Campbell ont rencontré un conseiller municipal David Estall pour discuter du plan 
urbain. Une enquête a été développée sur la base de celle de Barkmere. L’enquête a été confiée à Dave 
Estall dans l’espoir de contribuer à l’élaboration du plan urbain. 
  
Environnement: Bill Clelland 



une)       Bill a rendu compte de ses activités en tant que membre du CCE (nouveau comité consultatif 
sur l'environnement). Il a nommé les membres suivants: Denis Charlebois (qui a siégé au dernier 
conseil municipal pour l'environnement), André-Philippe Hébert ( président de l' association du 
lac Lac Laurel), Corina Lupu et Lucie Robillard ( conseillères municipales ). Bill rapporte que le 
comité est actif et avance rapidement. 

b)       Piles. Le plongeur Jean-Louis Courteau a trouvé de nombreuses batteries (datant de plus de 60 
ans) dans le lac à proximité des quais de chalets plus anciens et estime qu'il pourrait y en avoir 
des milliers dans tout le lac. Reconnaissant que le fait de les déplacer pourrait causer plus de 
perturbation des sédiments que de les laisser seuls, Bill dit que nous ne les éliminerons 
probablement pas. 

c)        Cathy Mavriplis a parlé brièvement du modèle de glissement de terrain qu'elle entreprend 
d'étudier à l'Université d'Ottawa avec un collègue en génie civil. L’exercice de modélisation est 
principalement destiné à la curiosité intellectuelle (c’est-à-dire à aucune action en justice), mais 
il sera intéressant de voir les résultats . À cette époque, la topographie, y compris la 
bathymétrie, a été utilisée pour créer un modèle physique. Les calculs de la fracture de la 
glace et de la configuration des vagues n'ont pas encore commencé, des fonds sont recherchés 
pour mener cette étude. 

ré)       Code de déontologie: Bill Clelland , son épouse Penny, Marie-Eve Bonneville, Louise 
Lorange et Tim Boswell a rédigé un code d'éthique simple qui a été imprimé pour la 
réunion. Bil l a noté que le code de déontologie était conçu comme de simples directives plutôt 
que comme un ensemble de règles. 

e)       Huards: Bill Clelland a mentionné l'existence de trois familles de plongeons avec ba b s 
dans la baie de Hammond, près du pied et autour de l' île Blueberry. Une affiche réalisée par 
William Renaud à la municipalité a été réalisée et postée à des endroits clés afin de conseiller 
aux personnes de ralentir dans ces zones car les hautes vagues, le sillage et la vitesse sont 
dangereux pour les bébés et les nids. William a également été présenté comme employé 
municipal d'été pour les questions environnementales. 

Calendriers: Mary Campbell reportant pour Penny Love (absente) 
Les calendriers sont arrivés et sont à nouveau vieux pour 15 $. Nous aurons 25 0 calendriers à vendre 
ainsi que quelques sacs fourre-tout . Un grand merci à Tim Boswell pour avoir mis au point un produit 
fabuleux. L'année dernière, les calendriers ont rapporté 3 836 $ . Ils seront vendus à la Journée des arts 
et de la culture. Chris Campbell demande que les photos de bébés bébés et d'orignaux soient envoyées 
à Tim Boswell pour le calendrier de l'année prochaine. 

Affaires municipales : Bill Clelland 
a) Le conseil d’administration des Amis du Lac a décidé de financer les activités environnementales de la 
municipalité à un niveau d’environ 5 000 $. Ces fonds serviront à la conception, au développement et à 
la production de 2 ou 3 panneaux indiquant une carte, des zones de vitesse, un habitat sensible, des 
règles et des parties du code de déontologie. 
b) Bill a assisté à trois réunions municipales au cours des six derniers mois. Il rapporte que le conseil 
municipal a bien travaillé en équipe, comme en témoignent plusieurs votes unanimes et une interaction 



plus respectueuse de l'auditoire. Il a reconnu le bon travail du maire et de tous les conseillers à cet 
égard. 
c) Le maire Yves Baillargeon a reconnu le club de pêche des seize îles du lac et les Amis du Lac comme 
des organisations de choix. Il a déclaré que depuis le début de son mandat de maire depuis un an et 
demi, tous les conseillers travaillaient très dur. Il a relaté les événements du glissement de terrain du 15 
avril 2014 et l'effusion de générosité qui en a résulté de la part des résidents et des étrangers. Il a 
mentionné que les derniers débris dans le lac provenant du glissement de terrain seraient enlevés. Il a 
ajouté que personne ne pensait pouvoir se débarrasser du glissement de terrain en un an, mais qu’ils 
l’avaient fait - notant que tous les conseillers prennent l’environnement à cœur. 
d) La conseillère Corina Lupu fait le point sur les affaires municipales : 
- On a demandé au conseil pourquoi les arbres ne sont pas plantés dans la zone du glissement de 
terrain: l'enquête sur l'événement est toujours en cours et durera probablement encore un an et 
demi. Rien ne peut être fait pendant ce temps. 
- Une nouvelle réglementation sur le stationnement des bateaux aux quais du village a été distribuée 
aux cottages en français. Corina a demandé si ceux-ci pourraient être traduits en anglais, car de 
nombreux habitants du lac concernés par ces réglementations sont anglophones. La loi 101 empêche les 
municipalités de transmettre des informations en anglais. Les informations sont toutefois disponibles à 
la mairie. Elle a suggéré que Amis du Lac pourrait s'occuper de la distribution. Elle a également 
mentionné que le site Web pourrait être en anglais à condition que la page de garde soit en français. Le 
site Web est en cours de refonte. 
- De nouvelles toilettes publiques ont été installées ou rendues accessibles dans le bâtiment municipal, 
remplaçant les toilettes portables sur le parking. Corina remercie le conseiller David Estall pour son 
travail dans le cadre de ce projet. Les toilettes sont ouvertes de 6h à 22h. 
- Règles de la marina: de nouvelles règles ont été mises en place dans le cadre d'un plan plus vaste de 
gestion des bateaux sur le lac. En bref: les loueurs de bordereaux doivent utiliser leurs bordereaux 
plutôt que les autres quais. La municipalité envisage de mettre en place un système d'autocollants et 
d'enregistrer les bateaux pour financer les quais. À terme, cela faciliterait l’accès des bateaux extérieurs 
au lac, le lavage des bateaux et les redevances. Corina rapporte également que de jeunes résidents lui 
ont demandé de limiter la puissance sur le lac. 
- Rapport d' administration : 

- Les employés municipaux sont maintenant syndiqués 
- Réforme cadastrale: cela se produira dans 5 à 10 ans, mais les géomètres 
passent actuellement par toutes les propriétés. 
- La directrice générale, Diane Taillon, a travaillé dur et bien malgré certains problèmes de 
ressources humaines. La municipalité a créé un important fonds de réserve de 175 000 dollars 
garantissant la stabilité financière de petits projets. 

- Corridor aérobique: tous les problèmes ont été résolus avec les propriétaires. Le travail restant à 
accomplir incombe au gouvernement. Des pressions sont exercées pour la finaliser. 
- Barrage: la propriété du barrage est toujours en cause. 
- Environnement: La CCE a été créée Février dernier et a poussé pour un, a distribué un t cette 
réunion Plan Direction de l' environnement ( « plan en environnement directeur »). Cela a été adopté 
à l'unanimité en juin. Il définit les réglementations d'une part et la manière de développer des concepts 
environnementaux d'autre part, afin de contribuer à un plan d'urbanisme prenant en compte les 



préoccupations environnementales. Le rapport Biofilia rédigé il y a plusieurs années permet à Corina 
d'économiser au moins deux ans . Elle a remercié les Amis du Lac pour leur prévoyance à cet 
égard. Corina a également signalé que le conseiller David Estall travaillait avec Amis du Lac par le biais 
de l'enquête avec David Logan afin de contribuer au plan d'urbanisme en ce qui concerne la façon dont 
nous utilisons l'environnement. 
e) Le maire Yves Baillargeon a ajouté quelques commentaires: 
- le fonds de 175 000 $ accumulé a été rendu possible grâce au nettoyage effectué par le gouvernement. 
- de même, 80% des modifications apportées à l'édifice municipal ont été financées par une subvention 
gouvernementale. 
f) Le conseiller David Estall a reconnu que ces deux derniers points étaient possibles grâce au travail 
acharné du maire et à sa connaissance des relations avec le gouvernement. 
  
  
Ajournement 
  
En l'absence d'autres questions, la réunion est levée à 20h28, elle est proposée par Bill Clelland et 
appuyée par Lenny Folmer . 
  
Respectueusement soumis, 
Cathy Mavriplis 
secrétaire 
  
  
 


